

BAJO RESERVA

Panistas aliados de Vox, ¿sin castigo?

:::: Este jueves un grupo de senadores panistas, entre ellos su coordinador, **Julen Rementería**, se reunieron con **Santiago Abascal**, líder del



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Julen Rementería

partido español de ultraderecha VOX, y firmaron la "Carta de Madrid" para "detener el avance del comunismo en la Iberoesfera", lo que les generó una avalancha de críticas dentro y fuera de su instituto político. Debido a esta ola de reacciones, no faltó quien dentro del panismo cuestionara la permanencia en el cargo de Rementería.

Pero, contrario a lo que pudiera pensarse, ocurrió lo opuesto: una defensa del legislador. Cercanos al veracruzano lanzaron la etiqueta en las redes sociales #YoConJulen para defenderlo y hablar bien de él, con el objetivo de mejorar su mala imagen. Nos recuerdan que Julen fue nombrado por **Marko Cortés**, líder nacional con licencia, porque Cortés buscará la reelección en su cargo; sin embargo, ahora que el secretario General, **Héctor Larios**, es quien quedó al frente del PAN, las cosas no parecen favorecer tanto al coordinador blanquiazul, pues Larios lanzó un twitter desde el jueves por la noche donde dijo que el PAN no comparte con VOX sus propuestas que violentan derechos humanos. ¿Será que Héctor Larios mantendrá en su posición a Rementería? ¿Qué pesará más en el PAN, el malinchismo o la decencia?

El INE y la sanción a Delfina

:::: Muy activo se vio al consejero electoral **Ciro Murayama** en sus redes sociales para destacar la multa que el INE impuso a Morena por el ya famoso agandalle que se cobró a 550 trabajadores del Ayuntamiento de Texcoco; hechos en los que se involucra a la actual secretaria de Educación, **Delfina Gómez**. En específico, don **Ciro** quiso dejar claro a los que "no saben contar" que la sanción fue aprobada en el pleno por una mayoría de 10 votos a 1, y no por la voluntad de "solo dos consejeros", como le señalaron algunos seguidores del oficialismo. No obstante, la multa impuesta por la autoridad electoral es mucho menor que la que impulsaban precisamente esos dos consejeros; pues lo aprobado por el Consejo General fue un monto de 4.5 millones de pesos para el partido del presidente **López Obrador**, y no los más de 28 millones que se buscaban.

Expolicías federales temen ser los siguientes

:::: La detención de ocho expolicías federales por el caso Tanhuato, agitó las aguas al interior de la Guardia Nacional. Nos comentan que muchos elementos, provenientes de las divisiones de Fuerzas Federales y Gendarmería de la extinta Policía Federal, comenzaron a solicitar los trámites de salida. En ellos hay preocupación de ser llevados con engaños a la Base de Iztapalapa y ser detenidos por agentes de la Fiscalía General de la República (FGR), como pasó con uno de los ocho aprehendidos hace unos días. Nos comentan que estos guardias nacionales ya quieren renunciar porque sienten que el gobierno los tiene en la mira por la animadversión a la Policía Federal y al exsecretario de Seguridad Pública, **Genaro García Luna**, preso en Estados Unidos.



FRENTE POLÍTICOS

1. Números reales. La Sedatu, a cargo de **Román Meyer Falcón**, no le falla al proyecto de transformación. En tres años, han actualizado 66 planes municipales de desarrollo urbano, con la intención de llegar a 500 al finalizar el sexenio. Además, se presentó el programa de Ordenamiento Territorial para la región de Santa Lucía, y avanzan los programas de la región del Tren Maya y del Corredor Interoceánico, que estarían listos a finales de este año. En el sector agrario se apoya a los ejidos y comunidades del país. A través del Registro Agrario Nacional se entregaron en el último año 140 mil documentos, entre títulos de propiedad y certificados parcelarios, además de otros trámites que beneficiaron a más de 1.3 millones de personas. Ganas, trabajo, resultados.

2. Hay niveles. Querétaro no tiene observaciones por solventar ni importes pendientes a reintegrar, de acuerdo con la Secretaría de la Función Pública, aseguró **Alfonso Chávez Fierro**, contralor estatal, durante su comparecencia ante la LIX Legislatura por la glosa del Sexto Informe de Gobierno de **Francisco Domínguez Servién**. Destacó que, pese a que a nivel nacional hay más de 55 mil mdp por solventar, las entidades paraestatales y el gobierno estatal mantienen todo en orden, muestra de que la administración no dejará cuentas que impacten económicamente a la administración entrante. Tres auditorías al gobierno estatal y a sus áreas cercanas, y todas aprobaron. ¿Por qué sólo algunos gobernadores cumplen a cabalidad?

3. El desentendido. Hasta su despacho llegan los reclamos, pero **Carlos Miguel Aysa González**, gobernador de Campeche, los ignora. Desde hace dos semanas tiene afuera de Palacio de Gobierno a integrantes del Movimiento Antorchista que le exigen cumpla el ofrecimiento que les realizó de apoyarlos con insumos agrícolas y beneficios de diversos programas sociales. A ellos, los más necesitados en la escala social, son a quienes más quedará a deber. Y ya nada lo puede resarcir, pues está a semana y media de concluir sus tres años de gobierno, trienio de caos, de olvido, de desatención a la gente humilde, de beneficios para los amigos y familiares. Ni duda, de lo peor que ha sufrido la entidad.

4. Tensión innecesaria. **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, aseguró que el acercamiento del PAN con Vox, partido de la ultraderecha española, representa una traición a la patria. Sostuvo que el encuentro demuestra su verdadera inclinación política e ideológica. “Que les quede claro a los mexicanos el tipo de partido que es Acción Nacional, que ahora se pronuncia por una injerencia española y su inclinación por el autoritarismo de la derecha”. Exhortó a esos panistas a disculparse frente a los mexicanos, “ya que este encuentro representa un insulto a la historia de nuestro país”. Caro les salió el atrevimiento. Y, para colmo, justo en el proceso interno de reconstrucción...

5. Efecto colateral. Como resultado de una discusión legislativa inconclusa, que lleva meses en el Senado, para regular el uso lúdico de la marihuana, y respaldados por la senadora **Jesusa Rodríguez**, grupos empezaron a congregarse desde 2019, todas las tardes y noches, en el parque Luis Pasteur, ubicado a un lado de la Cámara alta, en Reforma e Insurgentes. El sitio es una zona “franca”, donde se vende o se da el trueque de bolsitas de la yerba, incluso en las jardineras hay sembradas plantas de cannabis. Miembros de clubs cannábicos, promotores de una ley que regule el consumo de la planta, se han apoderado de ese espacio. Los legisladores dicen que ahora sí descongelarán el tema más manoseado del sexenio. Se están tardando.



EL CABALLITO

Nada que celebrar en el Metro

:::: La columna vertebral del transporte colectivo en la Ciudad de México, el Metro, llegó a 52 años de vida sumido en una



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Guillermo Calderón

grave crisis, originada por el derrumbe de la Línea 12, del que las autoridades han retrasado los resultados de los peritajes para determinar quién o quiénes tuvieron la culpa. Además, hay enormes retrasos en la reconstrucción de la estación Buen Tono, donde estará el centro de control, después del incendio registrado a principios de año. Además, la modernización de la Línea 1 va muy lenta, por lo que será muy difícil que se termine en los plazos estipulados. Por todo lo anterior, su director, **Guillermo Calderón**, tendrá muy poco o casi nada que festejar.

Amagan con bloqueo por falta de agua en Tlalpan

:::: Este lunes termina la pasarela de los 16 alcaldes por el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para entrevistarse con la jefa de



TOMADA DE TWITTER

Alfa González Magallanes

Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Una de las que estará presente es la alcaldesa en Tlalpan, **Alfa González** (PRD), quien en sus redes sociales preguntó cuál o cuáles serán los temas a tratar. De inmediato cayeron una cascada de propuestas, entre las que destacaron la inseguridad, frenar la invasión de predios, pero sobre todo, el desabasto de agua potable que se vive en diversas zonas de la demarcación. Incluso, se advirtió que, de no atender el tema, bloquearán la carretera Ajusco-Picacho en ambos sentidos, pues llevan 10 meses sufriendo esta situación y no están dispuestos a seguir así por más tiempo.

Alejandra del Moral se mantendrá en el PRI Edomex

:::: **Alejandra del Moral Vela**, diputada local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), no dejará la dirigencia estatal del tricolor. Luego de los resultados en la elección del pasado 6 de junio, al parecer la militancia la ve bien al frente del tricolor mexiquense, incluso, nos dicen que están más tranquilos y confiados para que para la elección a gobernador en 2023 pueda dar buenos resultados. Para la legisla-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Alejandra del Moral Vela

dora es muy importante defender las iniciativas que envíe el gobernador **Alfredo del Mazo** al Congreso mexiquense y en eso se enfocarán. A ver qué dicen en el PAN y el PRD, donde los coordinadores tienen otros intereses para 2023.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

